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记者 沈娟娟

如今，越来越多的党政机构和公务人员开始“织围脖”，记者了解到，在合肥的各级党政机构和公务人员开通微博数量超过2000个，而最“给力”的微

博粉丝也已经达到241万，影响力相当于一份全国性报纸。那么这些政务“围脖”都在“织”些啥？昨日记者进行了一番探访。

有业内人士表示，部分政务微博“民

生”观念不浓，微博一不小心就成了部门的

工作汇报，与老百姓的互动不强。

不仅如此，政务微博之间的横向联系

也有待加强，公安、卫生、城管等各自接受

网友咨询，但联动起来比较困难。

“未来也许会把所有的政府部门都集

中到一个空间里，市民只要进入，就可以寻

找相关部门提问或咨询。”邢荣勤向记者透

露，日前，合肥已经有政务微博开始酝酿推

出这种“微博发布厅”。

据他介绍，以一个政府为例，微博发布

厅会将人大、政协、教育、公安、城管等部门

都加入进来，实现政务微博横向的互动，目

前，北京、山西、武汉等地的微博发布厅都

已经上线。

据初步统计，在肥各级党政机构、公务人员开了2000多个微博

政务“围脖”：要时尚更要保暖

去年6月1日，省教育厅率先开通实

名认证的政务微博，截至目前，微博累计

发布数超过1300条，粉丝数突破120万，

人气进入新浪政务微博前40名。

“没有人专职维护微博，我也是一边

做文秘一边管理。”省教育厅的一名微博

管理人员介绍说，他平时的工作除了及

时发布招生考试、教师招考等教育信息、

解答网友提问等，还要制造轻松的话题

与网友互动。而他透露，今年还将通过

微博平台开展高考方面的宣传，考生和

家长有问题可以@安徽省教育厅。

在合肥，类似“安徽省教育厅”这样

的政务微博还有不少。据一位微博业内

人士的初步统计，在肥的各级党政机构

和公务人员共开设微博超过2000个。

喜欢“织围脖”的人都知道，粉丝数

量无疑是微博影响力的最直接评价标

准，这些政务微博开通有多大影响力，从

粉丝数量上就可知晓。

“从在合肥的各级党政机构和公务

人员开通微博来看，安徽公安在线吸引

的粉丝最多，超过200万。”新浪微博安

徽主管邢荣勤告诉记者，安徽省公安厅

的官方微博“安徽公安在线”在微博上以

粉丝241万高居安徽省政务微博榜首。

记者在部分政务微博上看到，其他

一些党政机构粉丝数并不少，如“合肥

110”拥有粉丝139万、“安徽省教育厅”拥

有粉丝120万、“安徽公安指挥中心”粉丝

数达53万元，“安徽公安交警在线”粉丝

数达32万。

这些党政机构和公务人员的“围脖”

都在忙着“织”些啥呢？记者昨日在微博

上浏览了一番。

@合肥发布是合肥市人民政府新闻

办公室、外宣办公室的官方微博，中高考

工作会议、662个西瓜销售点分布等合肥

发生的一些事情都会在微博上“播出”。

@合肥 110 则主要是合肥市公安局

110报警服务台的官方微博，在通报警情

的同时还会根据外地一些案例发布安全

防范提醒。

当然，跟普通微博一样，政务微博还

可以跟市民互动，比如你家门口的路被

占道经营的小贩堵住了，或者楼下的饭

店影响了你的生活，你都可以上网@文明

合肥，因为这是合肥市城管局的官方微

博，通过这种渠道可以方便快捷地反映

问题。

安徽大学舆情与区域形象研究中

心主任助理李小军认为，政务微博正在

改变着政府与公众间的话语权格局，从

单一的“宣教”，到双向、平等的沟通。

各级政府机构也在逐渐接受和通过这

个新渠道与民众沟通，而普通民众也对

这种与政府机构沟通的新方式十分认

可。李小军表示，目前不少政务微博都

已建立，但如何运营好却是值得考虑的

问题。

专家分析，为了第一时间发布权威

信息，同时在更大范围、更深层面上倾听

社情民意，党政机构陆续开设“政务微

博”作为官民之间的沟通、互动，减少官

民之间的隔阂、对峙以及相当程度的误

判，开通了一个“直通车”。形式多样的

各类政务微博，已成为全国各级政府践

行社会管理创新的有力途径。

“不仅如此，政务微博要走近民众，

就得改变自己，改变学风、网风，甚至政

风。”在李小军看来，政务微博实际上促

进了政府行为的变革。

不过，记者在采访中也发现，在一些政

务微博发展迅猛的同时，一些机关和公务

人员尽管已经开通微博，但几个月没有一

条更新，被网友戏称为“僵尸微博”。如某

机关的粉丝为 3 万，但从未发布过一条微

博；某机关的粉丝为1万，但总共只发布5条

微博，最后更新日期为2011年12月10日。

“有个别部门因为人手不够，发布不太

勤快，成为僵尸微博。”邢荣勤分析，政务微

博最重要的是做好政府部门信息的披露，

还可以把微博作为一种工具，通过这种渠

道搜集民情民意。

那么，政务微博如何“织”才能更有吸

引力呢？炎黄网络CEO、新浪微博专家委员

会委员管鹏在接受记者采访时称，政务微

博要“放下架子”，用网民的语言习惯发布

信息，重视和网民的互动，或者发布的微博

能为老百姓办事提供方便，“当然，也可以

发布一些公益事件或爱心活动，以共鸣度

吸引网民的注意。”
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